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A MEDITER 
                                                     

LES OUTILS  

Il était une fois, dans un petit village palestinien, un atelier de 
charpentier.  
 
Un jour que le maître était absent, les outils se réunirent en grand 
conseil sur l’établi.  
 
Les conciliabules furent longs et animés, ils furent même 
véhéments. Il s’agissait d’exclure de la communauté des outils,  
un certain nombre de membres. 
 
L’un prit la parole : 

-Il nous faut, dit-il, exclure notre sœur la scie, car elle mord et elle grince des dents. Elle a le 
caractère le plus grincheux du monde. 
 
Un autre dit :  
-Nous ne pouvons conserver parmi nous notre frère le rabot qui a le caractère tranchant et qui 
épluche tout ce qu’il touche. 
 
-Quant au frère marteau, dit un autre, je lui trouve un caractère assommant. Il est tapageur. Il cogne 
toujours sur les nerfs. Excluons-le. 
 
- Et les clous ? Peut-on vivre avec des gens qui ont le caractère aussi pointu ? Qu’ils s’en aillent ! 
 
- Et que la lime et la râpe s’en aillent aussi. A vivre avec elles, ce n’est que frottement perpétuel.  
 
Et que l’on chasse le papier de verre dont il semble que la raison d’être dans cet atelier soit de 
toujours froisser ! 
 
Ainsi discouraient en grand tumulte les outils du charpentier. Tout le monde parlait à la fois.  
 
L’histoire ne dit pas si c’était le marteau qui accusait la scie et le rabot la lime, mais il est probable 
que c’était ainsi à la fin de chaque séance, tout le monde se trouvait exclu. 
 
La bruyante réunion prit fin subitement par l’entrée du charpentier dans l’atelier. On se tut quand 
on le vit s’approcher de l’établi.  
 
Il saisit une planche et la scia avec la scie qui grince ; la rabota avec le frère rabot au ton tranchant 
qui épluche tout ce qu’il touche.  
 
Le frère ciseau qui blesse cruellement, notre sœur la râpe au langage rude, le papier de verre qui 
froisse, entrèrent successivement en action. Le charpentier prit alors nos frères les clous au 
caractère pointu et le marteau qui cogne et fait du tapage.  
 
Il se servit de tous les outils au méchant caractère pour fabriquer un berceau … 
Pour l’enfant à naître. Pour accueillir la vie. 
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Vacances 
L’Administration communale sera fermée 
durant 15 jours pour les vacances de fin 

d’année, soit 

du 21 décembre 2020  
au 03 janvier 2021 y compris 

 
Nous serons de retour le lundi 04 janvier 2021,         

dès 09 h 00. 

 

Cartes du compacteur 
Pensez à les  faire  charger  avant la  ferme-
ture du Bureau communal, selon le système en 
vigueur = déposer, dans la boîte aux lettres de 
la Commune, une enveloppe dans laquelle vous 
aurez mis la carte et 50.00 fr. ainsi que votre 
adresse. Dès réception, nous la chargerons et 
vous la retournerons de suite en courrier A. 

 

  

  

Nonagénaire 
Le 16 août 2020, M. Henri Ducrest de 
Pont/Veveyse a fêté ses 90 ans. Une 
délégation du Conseil communal s’est ren-
due chez lui afin de lui présenter ses bons 
vœux au nom de la Commune et de ses 
habitants. 

 

 
Nouveau site Internet 
Le tout nouveau site Internet pour la 
Commune Le Flon est en ligne. Un nouveau 
design et plus de clarté pour trouver 
facilement les renseignements utiles. De 
plus, il est compatible pour les Natel.        

Nous vous encourageons à aller le visiter : 

  

 

 

 

 

 

                    www.leflon.ch 
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Elections communales 
Nous arrivons déjà au terme de la législature 
2016-2020. De ce fait, des élections auront lieu  

- le dimanche 07 mars 2021 pour le 1er tour 

- le dimanche 28 mars 2021 pour le 2ème tour 

Pour tous renseignements concernant le dépôt 
des listes et pour toutes autres questions, vous 
pouvez contacter l’Administration communale. 

Des informations paraîtront sur notre site Inte-
rnet, en temps voulu. 

 

 
Votations – Rappel utile 
Pensez à signer votre certificat de capacité 
avant de le mettre dans l’enveloppe. 
 
Veillez également à remettre correctement le 
certificat de capacité dans l’enveloppe, soit 
de façon à ce que l’on puisse voir le code 
barre et votre signature à travers la fenê-
tre. 
 
Vous pouvez voter par correspondance 
jusqu’au dimanche matin des votations, 
10 heures dernier délai. 

 

           

  

 
 

Assemblée communale 
L’assemblée communale pour approuver les 
budgets 2021 aura lieu le jeudi 10 décembre 2020 
à la Salle polyvalente à Porsel, Rte d’Invau 4.  
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Toilettes pour chiens 
Nous souhaitons vous rappeler que les 
toilettes pour chiens que vous trouvez un peu 
partout sur le territoire communal sont 
destinées à l’usage des promeneurs 

et non pas 

pour y déverser les déchets en rapport avec 
les chiens provenant des ménages privés. 

Nous comptons sur votre compréhension et 
remercions les personnes qui agissent correc-
tement. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

  

Benne à compost 
DES A PRESENT et JUSQU'A NOUVEL AVIS                                     

Nous avons été contraints de devoir mettre 
la benne à compost dans la partie de la 
déchetterie accessible aux heures 
d’ouverture, ce, suite à des incivilités 
répétées et au téléphone de plainte de 
l’entreprise qui récupère et traite les 
déchets de cette benne. 

 
 Routes 
Bon nombre de personnes se plaignent du fait 
que les automobilistes roulent à des vitesses 
non autorisées sur les routes ou chemins qui 
parcourent notre Commune.  

Nous souhaitons rappeler à toutes et à tous 
que la limitation indiquée sur les panneaux 
est un chiffre de vitesse et non pas la vitesse 
à laquelle il faut obligatoirement rouler. 
Il faut adapter sa vitesse aux conditions 
météorologiques et à la visibilité. 
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CONSTRUCTIONS 

THEME : LES PISCINES 

 
Même si cela ne semble pas très d’actualité, il convient de parler de piscines afin que les 
propriétaires concernés par l’installation d’une piscine dans le courant de l’année 2020 
puissent faire les démarches afin de régulariser la situation. Ci-après les éléments que vous 
trouvez sur notre site Internet à Environnement et Technique àà Mises à l’enquête 
 
Directives des Préfectures du Canton de Fribourg (juin 2020) : 

• Les piscines publiques sont soumises à l'obligation d'un permis de 
construire selon la procédure ordinaire (article 84 lettre h ReLATeC).  
  

• Les piscines privées sont soumises à la procédure simplifiée (article 85 
alinéa 1 lettre j ReLATeC). Un permis de construire est nécessaire pour 
tous les types de piscines (enterrées ou hors sol, en dur ou légères, 
couvertes ou non, saisonnières ou permanentes) dès qu’il y a un circuit de 
traitement d’eau, sous n’importe quelle forme.  
  

• Les piscines sans circuit de traitement d’eau non couvertes et non 
chauffées sont dispensées de permis, selon l’article 87 alinéa 1 lettre 
b ReLATeC. Au vu de ces caractéristiques, ces piscines s’apparentent 
plutôt à des pataugeoires pour enfants. 
  

• Voir aussi les directives pour les piscines par le Service de l'environnement 
(SEN) sous le lien suivant : 

 
https://leflon.ch/fileadmin/user_upload/documents/Environnement_et_technique/Piscine_directive_pisci
ne_f.pdf 

Selon le type de piscine que vous avez posé sur votre propriété, veuillez faire le nécessaire.  

En cas de questions, merci de contacter l’Administration communale : 

Téléphone : 021 907.12.11 

constructions@leflon.ch 

commune@leflon.ch 
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FORÊTS 
Des trésors en forêt? Qui cherche 
trouve! 

Avec l’automne revient le temps des récoltes. Oiseaux, écureuils et 
autres rongeurs amassent noix, graines et provisions. Ils ne sont 
pas seuls: les humains aussi parcourent cette «malle aux trésors» 
qu’est la forêt, à la recherche d’ornements pour leur logis. Bien 
que chaque forêt ait un propriétaire, cette quête est licite si elle 
reste dans des limites raisonnables. 

 

Il n'y aura bientôt plus rien qu’on ne puisse acheter 
chez les grands distributeurs. Plus besoin d’aller 
chercher en forêt des matériaux naturels pour créer 
des décors d’automne ou de Noël. Mais gare, une 
grande partie de ces articles viennent de loin, de très 
loin! Les étoiles en écorce sont acheminées du Grand 
Nord, les pommes de pins proviennent de Chine ou de 
Turquie, pour ne citer que ces exemples. Il suffit 
pourtant de parcourir la forêt à côté de chez soi pour 
en récolter, et ceci gratuitement et en toute légalité.  
 

En Suisse, la loi garantit en effet un libre accès à la 
forêt mais elle autorise aussi la cueillette de baies 
sauvages, de champignons, ou la récolte de cônes 
pour un usage personnel. Avec des cupules de faînes 
du hêtre, des glands de chêne, des marrons d'Inde, 
des cynorhodons, des brindilles couvertes de lichens 
ramassées au sol, vous pouvez créer vous-même de 
merveilleux arrangements.  
 

Bien qu’ouvertes à toutes et à tous, toutes les forêts 
ont un propriétaire. Les visiteurs s’y comportent avec 
le respect que des invités doivent à leur hôte. Le 
ramassage se fait avec modération, on ne blesse ni 
n’endommage les arbres petits et grands, on ne cueille 
pas de plantes protégées et, pour les champignons, 
règlements locaux et directives cantonales 
s’appliquent. La forêt est une boîte à trésors, pas une 
décharge: reliefs de pique-nique, déchets et autres 
traces n’y ont pas leur place! 
 
Pour en savoir plus sur la forêt: 
www.foretsuisse.ch 

 

 

Branchages, fruits et champignons, point nous 
n’amasserons. 
Ce dessin de Max Spring est extrait du Petit guide 
du savoir-vivre en forêt de la Communauté de 
travail por la forêt (AfW-CTF).  
www.waldknigge.ch 

 

Chantier, attention danger! 

Il est également permis de ramasser des branches de sapin pour protéger les plantes du jardin ou 
confectionner une couronne de l'Avent. Mais on ne peut prendre que des branches au sol, une fois le chantier 
de coupe terminé. Un chantier de coupe, c’est dangereux, notamment lorsque les arbres fraîchement abattus 
gisent sur le sol. Observez et respectez les barrages et les signaux d'avertissement, même le soir et le week-
end!  

Connaissez-vous les prestations proposées par le service forestier de votre commune? Peut-être vend-il des 
arbres de Noël, des branches de sapin, des bûches suédoises, du bois de chauffage et d'autres produits de la 
forêt locale. Les bonnes choses viennent souvent de tout près. Informez-vous! 
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« A Noël, il est tout aussi important d’ouvrir notre 
cœur que d’ouvrir nos cadeaux… » (Janice Maeditere) 
  

 

   

 

 

Merci de votre attention. Le Secrétariat communal reste, bien entendu, volontiers à disposition 
pour toutes questions ou renseignements. J 

 

Les 3 Collaboratrices : Francine, Josiane, Murielle 

 

BONNES VACANCES 
 

  

 

 
 
 

           Restez attentifs et prenez soin de vous. 
 
 

Place maintenant à la partie NEWS préparée 
par Mme Evelyne Tardy qui nous fait le plaisir  
de nous livrer ses textes pour la dernière fois. 

   



 9 

 

 

 

Sandra Coiffure, Porsel 
 
J’ai rencontré Sandra Dumas, enfant du 
village, dans son salon de coiffure. 

Toutes les dispositions sanitaires ont été 
prises lors de notre entretien.  

Evelyne Tardy (ET) : Bonjour Sandra. 
Vous allez bien ? Merci de bien vouloir 
vous présenter.  

Sandra Dumas (SD) : Bonjour. Oui merci 
je vais bien. Alors mon salon de coiffure se trouve dans ma maison familiale à Porsel. Et ceci depuis 
que j’ai eu mes 2 enfants, ça fait donc 16 ans. J’ai grandi dans le village, ce qui fait qu’une partie 
de la population fait également partie de ma sympathique clientèle. J’apprécie de travailler dans 
un petit salon cosy en étant à l’écoute des désirs de mes clients, le contact est plus approfondi. 

Mon métier me passionne depuis toujours. J’ai appris la coiffure à Lausanne puis la coiffure 
messieurs à Romont. J’ai eu l’opportunité, et la chance, d’être propriétaire de mon propre salon à 
l’âge de 20 ans dans le village d’Ursy. Lorsque je me suis installée à mon domicile à Porsel, les 
clients de la région d’Ursy ont continué de me suivre après 14 années passées dans leur commune. 

Pendant la période délicate du Covid-19, toutes les précautions sont prises. Ceci pour avoir le plaisir 
de continuer de se faire une beauté. C’est important. 

 

 

La villa familiale dans laquelle se trouve 
le salon de coiffure. Des places de parking 
sont prévues juste devant le garage 

) 

 
 

ET : Quels services proposez-vous ? 

SD : Je coiffe les enfants, les dames et également les messieurs (y compris taille de la barbe). 
J’offre depuis peu un nouveau service de lissage brésilien bio. Les chignons et coiffures de 
cérémonie de mariage, ou autres, font également partie de mes compétences. Mes produits 
principaux sont fournis par l’Oréal. 
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ET : Je vois que vous avez là par terre un sac à cheveux. Pouvez-vous m’en dire plus ? 
 
SD : Depuis cet été je suis inscrite auprès de l’association « Coiffeurs Justes ». Je récolte les 
cheveux coupés auprès de mes clients et je les envoie en France afin de les valoriser. C’est-à-dire 
qu’ils sont mis dans des collants en forme de boudins et qu’ils sont ensuite mis à l’eau afin de 
retenir le pétrole lorsqu’un pétrolier a un accident ou des fuites. Tous mes clients sont enchantés 
de participer à cette bonne action. 

Il faut savoir que le cheveu est très absorbant et solide : 1 kg de cheveux absorbe entre 7 et 8 litres 
de pétrole. C’est vraiment impressionnant et en plus c’est naturel. 

 

 

ET : Pouvez-vous nous indiquer vos 
horaires ? 

SD : Alors c’est simple, je n’ai pas 
d’horaires définis. Je m’adapte aux 
besoins de mes clients. 

 

 

 

 

Je remercie Sandra de m’avoir accordé un moment. 
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No Gravity 
Pour cet article, j’ai contacté directement 
Monsieur Kevin Pasche par e-mail (Covid oblige). 

 

 

 

Je lui ai demandé de décrire son métier qui, en tout cas personnellement, m’est inconnu. 

Accéder à l’inaccessible 
 
J’ai toujours aimé la hauteur, même en étant enfant : je m’amusais à descendre en rappel de 
petites falaises en forêt avec de simples cordes. Qui ne sont pas celles que nous utilisons en faisant 
des travaux en hauteur. 
 
Après ça, j’ai très vite commencé l’escalade au club alpin Suisse et eu suffisamment d’aisance 
autant pour le sport que pour la manipulation de cordes. 
 
Les années se suivirent mais la passion pour la hauteur est restée. Cette sensation de pouvoir 
accéder à l’inaccessible par le biais de matériel de cordage est omniprésent. Que ça soit comme 
passe-temps, grimpe en salles, à l’extérieur ou professionnel, mes pieds surplombent le vide. 
 
Je suis quelqu’un de dynamique, jovial et minutieux dans tout ce que j’entreprends. 
 
Le métier de cordiste est varié. Que ça soit pour de l’entretien, des réparations, des installations ; 
c’est ce qui me plait, chaque chantier est différent. 
 
Toujours à la recherche de nouveaux défis, c’est alors que j’ai décidé de créer mon entreprise. Elle 
a vu le jour ce début d’année 2020 sous le nom de No Gravity, spécialisée dans les travaux d’accès 
difficiles. Elle parvient à intervenir au moyen de cordes, là où les échafaudages et élévateurs, 
parfois coûteux, ne suffisent pas à accéder à l’endroit souhaité. Ce qui permet d’avoir un travail 
plus avantageux, pratique, écologique et de qualité, tout en respectant les règles de sécurité. 
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Les travaux effectués sont destinés autant à des particuliers, des gérances, des entreprises, des 
communes, … Il peut s’agir de sécurisations (barrières, ligne de vie, points d’ancrage, etc.), 
d’entretien de toitures, de maintenance de bâtiment (nettoyage à haute pression, nettoyage de 
vitres, réparation, peinture, maçonnerie, etc.), de mise en place de décorations de Noël, de 
panneaux publicitaires, de la soudure, de la mécanique et divers travaux en hauteur. Je suis 
également revendeur pour tout ce qui est des équipements de protection individuel, effectue des 
contrôles périodiques de ceux-ci et enseigne aux utilisateurs, que ça soit des particuliers, des 
entreprises, tout ce qui est du danger, de la mise en garde qu’il faut avoir. 
 
En créant mon entreprise, je n’aurais pas imaginé que cette année soit particulière au vu de la 
situation sanitaire que nous traversons. Cela a eu un impact pour le démarrage de l’entreprise, 
mais les besoins vis-à-vis des travaux que je propose restent présents. 
 

Concernant mes formations, ma première est mécanicien industriel que j’ai effectué chez Nestlé 
et ma seconde formation est charpentier. Je l’ai approfondi et affiné durant 12 ans. Où j’ai eu 
l’occasion de faire de la gestion d’équipe ainsi que de la rénovation et des constructions en 
ossatures bois. Toutefois, il me manquait cette petite touche d’adrénaline que j’ai pu combler en 
effectuant mon premier niveau de corde IRATA (Industrial Rope Access Trade Association). Une des 
formations la plus dure et la plus complète dans le monde de la corde. Actuellement, j’ai mon 
IRATA level 3 Trainer. 

 

Voici quelques photos de différents travaux effectués par M. Pasche : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Préparation pour un travail dans un espace 
confiné à … 40 mètres                                                                       Les 40 mètres, vu de haut…. 
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Bien harnaché et c’est parti ; au boulot 

  

                                                                                           Ne prenez pas de risques inutiles pour laver 
                                                                                           vos fenêtres : pensez à M. Pasche 

   Sous cet angle, c’est bien plus impressionnant 

 

  

   

N’hésitez donc pas à contacter M. Pasche pour tous travaux extrêmes et périlleux. 

Un simple appel et vous aurez tous les renseignements dont vous avez besoin. 

 

No Gravity, M. Pasche Kevin 

Chemin de la Tossaire 3 à Bouloz 
 
079 958 09 69 

Info@no-gravity.ch 
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DC Fiduciaire, Bouloz 
 

 
 
 
 
 

 
Je m’appelle Caroline Dénervaud, j’habite à 
Bouloz, dans la maison familiale que nous avons 
rénovée en 2013 avec mon mari Henri. 
Aujourd’hui, nous avons 3 enfants, Oliver, Nora 
et Eli. Nous avons aussi 10 poules qui 
complètent la famille.  
 
J’ai une formation de base d’employée de 
commerce avec maturité commerciale. Après 
mon CFC, je suis partie m’établir à Zurich où 

j’ai travaillé 18 mois dans un bureau de recouvrement pour parfaire mon allemand. Ensuite, je me 
suis envolée en Australie pour un séjour linguistique de 6 mois. De retour à Châtel-St-Denis, dans 
ma ville d’origine, je suis engagée à 80 % au service des Finances de la Commune. En parallèle à 
mon emploi de comptable et adjointe de la cheffe des finances, je me suis inscrite à la Haute école 
de gestion de Fribourg. Me voilà embarquée pour 4 années intenses de formation ardue. En 2008, 
mon diplôme d’économiste d’entreprise en poche, j’explore plusieurs entreprises de différents 
horizons et j’ai ainsi pu acquérir une solide expérience en finance, comptabilité, fiscalité et 
ressources humaines. J’avais envie de concilier pleinement vie professionnelle et vie de famille. 
Passionnée, j’enseigne également la comptabilité depuis 7 ans dans une école formatrice. C’était 
une évidence de lancer ma société en parallèle à l’enseignement ! 
 
En 2015, je concrétise le projet rangé dans un coin de ma tête « ouvrir un bureau fiduciaire ». J’en 
parle autour de moi. Et un jour, une amie me dit : « Je connais quelqu’un qui se lance à son compte 
et qui cherche une fiduciaire ». Un client potentiel mais pas encore de société. Il fallait saisir 
l’occasion et se lancer. Je me souviens encore de mon premier rendez-vous avec ce client. Je lui 
racontais que je me lançais aussi à mon compte et il m’avait répondu « Tant mieux, comme ça on 
sera dans le même bateau ». Et maintenant cela fait déjà 5 ans que DC Fiduciaire existe et depuis 
3 ans, Evelyne Tardy a rejoint mon bateau en tant que secrétaire/comptable. 
 
Aimant les chiffres, je m’occupe principalement de la comptabilité d’indépendants et de PME de 
la région ; mais aussi de tout ce dont une petite entreprise a besoin. Elles ont un interlocuteur pour 
leur administration, leur comptabilité, la gestion de leurs ressources humaines et assurances. 
J’offre aux petites structures la possibilité d’une gestion administrative au top des exigences 
actuelles. Ainsi, les patrons peuvent se concentrer sur leur métier. J’accompagne aussi des 
entreprises dans des changements de logiciel comptable et viens aussi en soutien dans des 
administrations existantes de PME. 
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De nature discrète et à l’écoute, je vous accueille dans mon bureau. Je me déplace aussi dans les 
entreprises et chez les particuliers. N’hésitez pas à me contacter si vous avez besoin de mes 
services. 

 

 
  Caroline Dénervaud  Ch. sur la Roche 3 
   1699 Bouloz 
 Economiste d’entreprise HES 079 223 41 22 
 dcfiduciaire@gmail.com 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

  

Comptabilité  Fiscalité 
   
• Saisie d’écritures  • Déclaration d’impôts de particuliers 

• Gestion des modules auxiliaires 
débiteurs, créanciers 

 • Déclaration d’impôts 
d’indépendants ou d’entreprises 

• Bouclement ou assistance  • Assistance ou contrôle des 
déclarations d’impôts 

• Décompte TVA  • Conseil fiscal en cas de changement 
de situation 

• Gestion des salaires et charges 
sociales 

 • Impôts à la source 

• Analyse et conseil   

Administration / RH  Conseil 
   
• Facturation clients  • Création d’entreprise 

• Paiements fournisseurs  • TVA 

• Gestion contentieux  • Assurances 

• Correspondance et secrétariat  • Budget 

• Recrutement de personnel  • Gestion administrative 

• Contrat de travail   
• Décompte d’heures   
• Etablissement des salaires mensuels   
• Décomptes des charges sociales   
• Certificat de salaires   
• Certificat de travail   
• Gestion des assurances   
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Garage Murisier, Pont 

J’ai eu contact avec M. Pierre Murisier par e-
mail, ceci en raison de la situation sanitaire. 
Voici donc de quoi faire connaissance et connaî-
tre les services que M. Murisier offre à ses 
clients. 

Voilà un petit résumé de mon parcours 
professionnel et quelques informations sur mon 
activité actuelle : 

J’ai fait mes écoles auprès de l’établissement 
Rudolf Steiner de Crissier (ce qui je pense me 
donne un côté manuel plus prononcé).  

J’ai commencé mon apprentissage en août 2000 
dans le Garage Pousaz SA à Palézieux-Gare. J’ai 
fini mes examens en 2ème place du canton de 
Vaud. J’ai continué à être employé pour ce 
garage durant 3-4 ans. Ensuite j’ai travaillé en 
tant que chef d’atelier au Garage Martinet à 
Oron pendant 10 ans et, depuis ce mois de mars 
2020 j’ai décidé d’ouvrir mon petit garage à 
Pont (à 40%, soit les jeudis et vendredis) et je 
travaille les 60% restant au Garage Hervé 
Baudois à Promasens. 

Le but de mon activité indépendante est de 
pouvoir satisfaire ma clientèle, de bichonner 
leur(s) véhicule(s) avec passion et plaisir. 

Passionné par ce métier depuis toujours, je ne 
me verrais pas faire autre chose. Je suis 
également pilote de voiture de course (courses 
de côtes et slaloms suisses). Je fais également 
du montage pour des véhicules de compétition. 

 

  

 

 

 

 

 

J’offre les prestations suivantes : 

- Préparation expertise 
 
- Géométrie laser 

 
- Service d’entretien 
 
- Modification(s) de véhicules 

 
- Embrayage, distribution  
 
- Travaux de carrosserie  
  (en sous-traitance) 

 
- Recherche de panne(s) / diagnostic 
 

- Préparation de voitures de course 

 
- Pare-brise et vitres 
 
- Remorques, brouettes, …

 
- Cas d’assurance  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

M. Murisier est à votre disposition, 

N’hésitez pas à le contacter. 

 

Murisier Pierre 

Mécanique Automobile 

Chemin de Champ d’Illens 4 

1699 Pont 

079 897 56 92 

pierremurisier@hotmail.com 
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Fanfare de Porsel 

 

  

Tous les natifs de 1970 ou toutes celles et tous ceux changeant de dizaine cette année ne nous 
contrediront pas : fêter un jubilé en 2020 n’est pas chose simple !  
 
Et c’est pourtant en cette année si spéciale que notre Fanfare célèbre son demi-siècle ! Fondée le 
21 juin 1970, elle avait déjà tout prévu pour passer ce cap important sous le signe de la musique, 
du rire et des rencontres ! 
 
Une pièce de théâtre, intégrant un grand nombre d’anecdotes qui ont fait la vie de notre société, 
avait déjà été couchée sur papier par M. Nicolas Bussard, son auteur. 
 
Les musiques liant les différentes scènes de ce spectacle ont été choisies par notre commission 
musicale et M. Fabien Gavillet, directeur de la Fanfare de Porsel, devait, naturellement, en assurer 
la direction. 
 
Quant aux acteurs, tous se réjouissaient de brûler les planches ! Au nombre de 8, certains s’y 
risquaient pour la première fois alors que d’autres renouvelaient l’expérience. Suzanne Grivel, 
Evelyne Tardy, Gaëlane Cardinaux, Gérard Gachoud, Philippe Baudois, Richard Dénervaud, Florian 
Mesot et Titouan Ruprecht se préparaient à endosser un rôle, leur rôle, puisqu’écrit, par l’auteur, 
sur mesure. 
Pour mettre en scène tout ce petit monde, le comité de la Fanfare avait fait appel à un amateur 
de théâtre très expérimenté en la personne de M. Michaël Eltschinger qui débordait d’idées et de 
motivation pour ce projet. 
 

Quincaphonie  devait vivre les 20, 21 et 22 novembre 2020 à la salle polyvalente de Porsel ! 

 
Mais, un virus est passé par là ! Mettant à l’arrêt complet nos sociétés de musique et le monde 
culturel durant plusieurs mois, la préparation de ce spectacle a forcément été mise à mal. 
 
C’est donc déjà durant le printemps 2020 que, le cœur gros, tous les participants à ce projet se 
sont résignés à reporter les 3 représentations à des temps, nous l’espérons un peu plus cléments. 

 

Le nouveau rendez-vous est donc pris  
les 16-17-18 avril 2021 

au même endroit afin de fêter nos 50 ans + 1 ! 
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Bien que notre préparation connaît à nouveau un grand coup de frein en cet automne 2020 et que 
d’immenses doutes règnent actuellement sur le monde culturel, nous avons encore l’espoir d’être 
prêts à vous présenter un moment de divertissement bienvenu en ce début 2021 ! 
 
Mais la Fanfare de Porsel ne s’est pas mise complètement en veille pour autant ! Notre école de 
musique, formant les talents de demain, continue à dispenser hebdomadairement ses cours. Donnés 
par des professeurs chevronnés dans le cadre du Conservatoire de Fribourg ou d’autres écoles 
privées, ces leçons s’adressent aux jeunes et moins jeunes souhaitant étudier le solfège, un 
instrument de cuivre, le tambour ou un instrument de percussion. En cas d’intérêt, Mme Cynthia 
Cardinaux, responsable de notre école de musique, se tient très volontiers à votre disposition au 
079 473 59 94 ou sur formation.fanfaredeporsel@gmail.com . Alors n’hésitez plus à nous rejoindre ! 
 
Il ne nous reste plus qu’à vous souhaiter, en attendant de pouvoir vous rencontrer afin de souffler, 
tous ensemble, les 50 bougies du gâteau, de lumineuses fêtes de Noël tout en prenant soin des uns 
et des autres. 
 

 

Anne Dénervaud 

Présidente de la Fanfare de Porsel 
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Le GDVF recrute ! 

 
Oyé ! Oyé ! Vous qui appréciez les fêtes de 
village, vous, qui aimez, vous promener 
dans nos contrées, vous qui aimeriez 
proposer des animations, le GDVF est une 
société pour vous ! 

Le GDVF (Groupement de Développement 
de la Vallée du Flon) est une petite société 
composée actuellement de 9 membres. 
Nous organisons chaque année le marché 
d’automne et une action coup de balai 
(nettoyage d’un lieu de la commune, 
coffres-ouverts,…) et une année sur deux la 
fête de la courge. Nous avons installé et 
entretenons des bancs le long de vos 
promenades. Nous sommes également 
propriétaire de la rampe qui se trouve à 
Porsel près du terrain de foot. Et enfin, 
quand cela est possible, nous organisons un 
loto.  

La société a besoin de vos bras et de vos 
idées pour améliorer notre offre. Aucune 
obligation de participer à chaque assem-
blée, c’est de votre présence lors des mani-
festations dont nous avons besoin ! 

Si vous êtes intéressé-e, vous pouvez me 
contacter au 079 517 01 54. Vous trouverez 
plus d’informations sur notre site 
www.gdvf.ch 

 

  

 

Animation 
 
Nous avons choisi de ne pas organiser le 
marché artisanal en septembre 2020. 
Cette décision n’a pas été prise à la 
légère, elle a été réfléchie durant tout 
l’été. Les mesures contraignantes alors 
imposées pour la sécurité de tous nous 
ont convaincues. Ce n’est que partie 
remise… 

 
En attendant, égayons l’attente des 
fêtes de fin d’année avec un petit 
concours ! Vous avez certainement reçu 
notre flyer ou vu une de nos affiches. Il 
est encore temps de vous inscrire. Le 
dernier délai est au 17 décembre à midi. 
Envoyez-nous une photo de votre 
décoration préférée de Noël à l’adresse 
c.pasche74@gmail.com.  
 
Les enfants des écoles se font une joie 
de mettre le costume de jury et de voter 
pour les plus belles décorations !  

 
Joyeuses Fêtes de fin d’année 

à toutes et à tous !!! 
Pour le GDVF, Sonia Staehli, Présidente 
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                             CONTACT 
   Vous avez des informations à faire 
    passer via le bulletin communal  
    AU FIL DU FLON ? 

 

Une idée d’article intéressant à 
faire paraître ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

COORDONNEES 

N’hésitez pas à nous contacter via 
l’adresse e-mail de la Commune en 
attendant celle de la nouvelle 
rédactrice du Bulletin : 
commune@leflon.ch  

 

Ou par téléphone au 021 907 12 11 

 
 

 

 

 

                Et surtout  

                prenez soin de vous et de vos familles ! 

 


